



De Futbolista a Comentarista

Brian Alfonso Gutiérrez y Mateo Ortega Velásquez

Escuela de ciencias humanas posgrados, universidad del rosario

Maestría en Periodismo

Director Camilo Hernando Bonilla Pérez

Universidad del Rosario

Junio 14 de 2020

DE FUTBOLISTA A COMENTARISTA

Sinopsis

De futbolista a comentarista es una crónica radial que relata la llega y estadía de los ex futbolistas a los medios de comunicación, aporte que estos realizan a los diferentes programas deportivos, la relación con periodistas y el espacio que han ganado a los nuevos comunicadores-periodistas.

Escaleta

Tiempo	Descripción	Música
0:00	<p>Conductor: A lo largo de la historia, el deporte y en particular el fútbol nos ha dejado un gran legado y un sin fin de actividades y profesiones. A raíz de ello el periodismo deportivo siempre acompañó con información, análisis, debate y entretenimiento al público con el ejercicio. Ahora se cuenta con la participación de los ex futbolistas, quienes dedicaron su vida al fútbol, desde los camerinos y las canchas. Aquellos que dejaron cada gota de sudor y todo esfuerzo posible dentro de un terreno de juego para brindar grandes emociones a los aficionados. Dejan cada barrida, cada pase, cada atajada, cada grito de gol, para transformar su vida y transmitir desde su experiencia, todo lo que vivieron, a través de los micrófonos y</p>	

	<p>cámaras. Con su aporte y opinión han logrado participar en los medios de comunicación e interactuar con los espectadores, sin dejar de lado lo que aman, el fútbol, visto ahora desde el otro ángulo, el de la comunicación deportiva en compañía de los periodistas que con una ardua labor, estudio y profesionalismo han estado ahí, al pie del cañón, para ser el vehículo de la gente a través de aquellos que con sus grandes voces animan, relatan, recorren, analizan y debaten, en coliseos, estadios y carreteras, todo lo que sucede mientras la gente se entretiene, disfruta discute y participa de la opinión, la cual se conjuga entre el conocimiento de los comunicadores y los aportes de los deportistas.</p> <p>El aumento de estos ex deportistas ha sido tan notorio que hoy en día hay uno de ellos en cada programa deportivo, cosa que hace algunos 10 años atrás, no sucedía, hoy tienen cabida hasta en las transmisiones deportivas, comentando o analizando los encuentros deportivos nacionales e internacionales.</p> <p>Sergio Galván Rey, aquel jugador Argentino recordado por sus títulos en el fútbol colombiano con Nacional y la copa libertadores del 2004 con once caldas, es uno de los que lleva algunos años en los medios de comunicación. Carlos Valdés Con un gran trasegar deportivo en diferentes clubes y selección Colombia, es otro de los ex futbolistas que ha dejado las canchas y ha llegado a los medios de comunicación.</p>	
--	--	--

2:03	<p>Ex futbolista: Sergio Galván</p> <p>Ex futbolista: Carlos Valdés</p>	
3:22	<p>Conductor: Desde que los medios empezaron a contar con ellos en programas deportivos y de debate, algunos periodistas, televidentes y radioescuchas, han cuestionado el criterio que tienen algunos de los ex futbolistas al expresar su opinión, sin embargo, el aporte que realizan es relevante, ya que su experiencia como futbolistas los lleva a tener conocimientos para expresar su opinión, Fernando Andrés el Bambino Quintero y Jorge Bermúdez son quizás dos de los más reconocidos periodistas en la nueva ola del periodismo deportivo, uno en televisión y el otro en radio. Ambos en su trayectoria han topado con algunos ex futbolistas, es por eso que, nadie mejor que ellos conocen el aporte que ellos realizan.</p>	
4:02	<p>Periodista Deportivo: Juan Felipe Cadavid</p> <p>Periodista Deportivo: Fernando Andrés Quintero</p>	
8:25	<p>Conductor: Para nadie es un secreto que algunos ex futbolistas no han tenido un camino de flores en los medios de comunicación, Sin duda alguna las dificultades en ex jugadores al ingresar a los medios, son el poco manejo del espacio que tienen, la falta de estudios y experiencia en esta labor, lo cual los lleva a cometer algunos errores y a quedar en boca de los televidentes y radioescuchas. Mauricio Molina ex</p>	

	<p>jugador antioqueño, actualmente en ESPN e Iván Darío Restrepo campeón con Deportivo Cali y Pasto hablan de las dificultades que han tenido al ingresar al medio.</p>	
9:01	<p>Ex futbolista: Mauricio Molina</p> <p>Ex futbolista: Iván Darío Restrepo</p>	
12:17	<p>Conductor: Algunos programas y transmisiones deportivas, algunas veces se tornan incómodas, ya que los ex futbolistas tratan de tapar algunas falencias de sus ex compañeros con su opinión, mientras que los periodistas, basan sus conceptos en estudios que han realizado y en las experiencias que han ganado en los años de reportería y análisis, esto les da una autoridad a la hora de comentar y hablar de los aciertos y errores de los futbolistas y técnicos, algo que quizás no entienden los ex futbolistas que pasaron años en las canchas, pero que ahora están frente a una cámara o un micrófono, tratando de dar una opinión neutral.</p>	
12:50	<p>Periodista Deportivo: Jorge Bermúdez</p> <p>Periodista Deportivo: Juan Felipe Cadavid</p>	
15:04	<p>Conductor: Mantenerse en un medio de comunicación no es fácil, pero los ex futbolistas han ganado un espacio y cada vez son más, pero ¿por qué?</p>	

15:12	<p>Ex futbolista: Sergio Galván Rey</p> <p>Ex futbolista: Carlos Valdés</p>	
18:10	<p>Conductor: ¿Quiénes han estudiado por años en una universidad reciben bien a quien de la noche a la mañana llega a ocupar su espacio?</p>	
18:17	<p>Ex futbolista: Sergio Galván Rey</p>	
19:09	<p>Conductor: La investigación, ir a las fuentes, levantarse de la comodidad del sillón y corroborar la información, son bases que se adoptan del periodismo tradicional y de los profesionales de la comunicación para no limitarse a una simple opinión sin compromiso.</p> <p>Todos somos libres y tenemos derecho a expresar nuestra opinión, pero en varias ocasiones existen cuestionamientos sobre ¿Por qué seguir contando con ex futbolistas existiendo tantos periodistas con años de estudio en la academia?</p>	
19:40	<p>Periodista Deportivo: Andrés F Quintero</p> <p>Periodista Deportivo: Juan Felipe Cadavid</p>	
20:46	<p>Conductor: Algunos de los nuevos comunicadores sociales se han sentido desplazados con la llegada de los ex futbolistas, los cuales han llegado a ocupar un espacio que los</p>	

	<p>periodistas podían conseguir o creían poder conseguir con unos años en la academia. Así piensan Andrés Mateo Muñoz, estudiante de la Maestría en Periodismo de la Universidad del Rosario y Juan Felipe Cadavid, periodista deportivo en un medio de comunicación deportivo.</p> <p>Audios de Jorge Bermúdez y Fernando Andrés Quintero.</p>	
21:08	<p>Estudiante: Andrés Mateo Muñoz</p> <p>Periodista: Juan Felipe Cadavid</p> <p>Periodista: Jorge Bermúdez</p> <p>Periodista: Fernando Andrés Quintero</p>	
24:55	<p>Cierre: El periodismo, el deporte y los medios son la unión perfecta, es por eso también, que cada día veremos más ex futbolistas en los medios de comunicación, ¿pero que se les pide a estos ex deportistas? Si bien su trabajo y opinión se da de la experiencia que tuvieron como futbolistas, la gente pide más información, información detallada, concreta e imparcial a la hora de dar un comentario en una transmisión o un programa de debate, menos egos innecesarios de parte y parte y una transmisión que guste, enamore y mantenga conectado al televidente u oyente, como se hacían años atrás.</p>	

Fuentes:

- Carlos Valdés (Ex futbolista)
- Fernando Andrés Quintero (Periodista)
- Iván Darío Restrepo (Ex futbolista)
- Juan Felipe Cadavid (Periodista)
- Jorge Andrés Bermúdez (Periodista)
- Sergio Galván Rey (Ex futbolista)
- Mauricio Molina (Ex futbolista)

Créditos:

Dirección: Mateo Ortega Velásquez

Producción: Brian Alfonso Gutiérrez, Mateo Ortega Velásquez

Investigación Brian Alfonso Gutiérrez, Mateo Ortega Velásquez